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Evelyn Salgado Pineda, gobernadora de Guerrero 
Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Ariadna Montiel Reyes, secretaria del Bienestar
Miguel Torruco Marqués, secretario de Turismo
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la  Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de la Secretaría de Marina
Félix Arturo Medina Padilla, actual subsecretario de Gobernación
Juan Antonio Hernández Venegas, presidente del Consejo del Grupo Autofinanciándonos 
México y Mundo Imperial

La Mañanera
E N  C L A V E S

ACAPULCO
1. Sobre los avances de la reconstrucción de Acapulco, Evelyn Salgado detalló que se han 
reabierto 180 hoteles con 8,326 habitaciones, que representan el 69% de la oferta hotelera; 
en 11 días se restableció la circulación en 23 puntos carreteros; el aeropuerto de Acapulco se 
encuentra operando al 100%, con un avance de reconstrucción del 85%; y la comunicación 
móvil y fija, así como el internet, la radiodifusión y la conectividad satelital se encuentran 
recuperadas al 100%.

2. Luisa María Alcalde, informó que al 15 de marzo ya se han localizado a 20,193 personas 
que se encontraban en el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas; 
4,656 personas se localizaron en visita casa por casa; 4,629 personas se localizaron por 
informe de defunción; 10,717 personas se localizaron por informe de autoridad local; 191 
personas fueron localizadas en centros penitenciarios. Detalló que, como parte del Plan 
de Reconstrucción, se creó un fideicomiso nutrido tanto de recursos públicos, como de 
recursos privados y de la Banca de Desarrollo, para la reactivación hotelera de la costera 
de Acapulco.

3. Ariadna Montiel expuso los avances del Plan de Atención a los Afectados por el huracán 
"Otis" en  Acapulco y Coyuca de Benítez; 301,076 viviendas y 30,196 locales recibieron 
recursos para reconstrucción, para lo cual se han destinado 15,275 mdp; todas las escuelas 
ya volvieron a clases, 928 escuelas beneficiarias del programa La Escuela es Nuestra con 
una inversión de 314 mdp; y hay 475,780 libros de texto gratuitos entregados. Se han 
otorgado casi 260 mdp de apoyo a pequeños productores, que han beneficiado a 34,609 
campesinos y pescadores.

Expuso que en materia de salud, se contrataron a 1,685 médicos, se otorgaron 397,835 
atenciones médicas en 6 hospitales y 132 unidades de salud; se han invertido 671.6 mdp en 
la rehabilitación del hospital Vicente Guerrero, se invirtieron 173.8 mdp en el Hospital Hogar 
Moderno y se invierten 3,320 mdp en la rehabilitación del Hospital General del ISSSTE.  
Destacó que hay 245,980 derechohabientes y beneficiarios de programas del Bienestar, 
y hay 16,085 solicitudes de créditos a la palabra con una inversión para la reactivación 
económica en Créditos a la Palabra de 500 mdp.

4. Rafael Ojeda destacó las acciones de búsqueda de personas en la mar, debido al 
huracán "Otis"; dijo que se han realizado 17 reuniones con los familiares de personas 
desaparecidas en la mar y continuará la búsqueda de personas; la FGR continuará con 
el análisis de objetos y osamentas entregados; se han localizado 11 embarcaciones con 
personas desaparecidas y a 31 personas en la mar.
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BÚSQUEDA DE PERSONAS DESAPARECIDAS
1. Martí Batres explicó la metodología que utilizan en la Ciudad de México para realizar 
los ajustes en los registros de personas desaparecidas; supuestamente una vez que son 
localizadas se tiene contacto cara a cara y posteriormente deben tomar una fotografía 
con el periódico del día; además, la persona localizadas debe realizar un escrito firmado. 
Expuso que el 93% de las personas localizadas en la Ciudad de México no fueron víctimas de 
delitos de alto impacto, el 44% de los casos fueron ausencias voluntaria, 3% por accidente 
y solo 4.6% por ciento fueron víctimas de alto impacto, y el 2.4% de las personas localizadas 
fueron víctimas de homicidio.

2. Luisa Maria Alcalde aclaró que el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No 
Localizadas fue creado en 2019, pero se integra por personas desaparecidas desde 1962; 
detalló que al 22 de de agosto de 2023 había 110,964 registros de personas desaparecidas, 
de esa fecha al 15 de marzo de 2024 se sumaron 9,427 personas al Registro; hay 5,576 
personas localizadas ya formalizadas. Dijo que entre el 15 de marzo de 2024 el hay 114,815 
personas en el Registro, porque ya se localizaron 15,158 personas; destacó que actualmente 
hay 99,729 personas en el Registro.

Entre las causas de desaparición de las personas localizadas que se encontraban en el 
Registro, destaca que el 86% no fue víctima de delito, el 4% está relacionado con delitos 
previstos con la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas y Desaparición 
Cometida por Particulares, y el 10%  fue víctima de otro tipo de delito. Aseguró que se 
continúa con el cruce de bases de datos para la localización de personas desaparecidas.

3. Pidió a Ceci Flores, madre buscadora, que dejara la pala de mando en Palacio Nacional 
y descartó responder a la pregunta sobre si recibiría a las madres buscadoras en lo que 
resta de su Gobierno.

5. Luis Cresencio Sandoval informó que el 23 de febrero inició la construcción de 21 
cuarteles para la GN en Acapulco; están en construcción 2 unidades habitacionales para 
el personal de la GN que estará desplegado en Acapulco y Coyuca de Benítez, por lo que 
todas las construcciones se concluirán el 1 de septiembre de 2024. Destacó que el 17 de 
marzo concluyó la entrega de 250 mil paquetes que incluyen refrigerador, estufa, colchón, 
vajilla, ventilador y licuadora.

6. Juan Antonio Hernández, presidente del Consejo del Grupo Autofinanciándonos México 
y Mundo Imperial, destacó que en Acapulco se está cumpliendo con los compromisos 
contraídos de congresos, convenciones y en eventos como el Abierto Mexicano de Tenis; 
además, adelantó que de las 1,378 habitaciones disponibles, en Semana Santa estarán 
ocupadas un mínimo del 90%" y en el Tianguis Turístico habrá una asistencia mínima de 
empresarios de 50 países; mientras que durante el verano estimó se sumarán 250 suites 
de la renovada Torre Princesa. 

Adelantó que a partir de diciembre, en Acapulco comenzará la construcción del más 
importante proyecto inmobiliario residencial en la historia del municipio, por lo que en 
2030 su grupo administrará y operará más de 8,500 habitaciones.

7. Miguel Torruco Márquez informó que el Tianguis Turístico se celebrará en Acapulco del 9 
al 12 de abril; detalló que ya hay 1,076 compradores para el Tianguis Turístico; 631 empresas 
de 40 países y 32 entidades del país ya se inscribieron; se espera que en 2024 haya 42.2 
millones de turistas en México, con una derrama económica de 33,420 mdd.
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DATO ADICIONAL
FRASE DEL DÍA

Informó que hoy, a las 11:00 hrs, encabezará 
la conmemoración del 86 Aniversario de la 
Expropiación Petrolera en la Torre de Pemex.

Al hacer un llamado a cuidar el consumo 
de la energía eléctrica, expresó: "Vayamos 
pensando en una forma de vida más austera, 
en donde cuidemos todos los recursos, sobre 
todo recursos que tienen que ver con el 
agua, que tienen que ver con el petróleo, que 
tienen que ver con el gas".

CULTURA

FINANZAS

1. Mostró la fotografía de una exposición de arte donde aparece una cabeza olmeca 
aplastando a un automóvil, como símbolo de la cultura consumista; ante ello expresó: "a 
mi sí me gustó, porque es el consumismo y el otro es la cultura".

1. Al cuestionarle sobre los adeudos fiscales, destacó que grandes empresarios y corporativos 
como Carlos Slim, José Antonio Fernández de FEMSA, Walmart, Bimbo, entre otros, se han 
puesto al corriente con sus pagos ante el SAT; reiteró que ya no existe la condonación de 
impuestos, porque se reformó la Constitución para prohibirla.
Respecto a las empresas de Ricardo Salinas Pliego, explicó que tiene juicios en contra del 
SAT desde los tiempos del expresidente Vicente Fox; además, detalló que se le planteó 
revisar todo para ver si existe una anomalía, pero que en realidad si se debe dinero a la 
SHCP.  Señaló que en el caso de la deuda de más de 20 mil mdp, el expediente lo tenía 
guardado el ministro Aguilar Morales.

2. Félix Arturo Medina reveló que cuando era procurador Fiscal, el presidente planteó hacer 
un análisis técnico para determinar justamente sobre los créditos fiscales de las empresas 
de Ricardo Salinas Pliego, que son los adeudos de los impuestos por desconsolidación 
respecto a 2008, 2009, 2010, 2011, 2012 y 2013; lo anterior, a fin de determinar qué normas 
le podían aplicar y lograr hacer un ajuste de los montos, conforme lo que prevé la propia 
disposición fiscal.


